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保特首代表性 研提高當選門檻
須獲全體選委過半支持 取代半數有效票制度

憂通脹增速 財爺決預算案出招

鄉局倡免差餉電費補貼

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特區政府計劃在《2010年

行政長官選舉（修訂）條例草案》中，加入新的安排。政制及

內地事務局局長林瑞麟透露，為確保行政長官當選人的代表

性，局方會考慮改變目前行政長官的具體選舉制度，包括研究

提高特首當選的門檻，要求候選人須獲全體選舉委員會成員過

半數的支持，才可取得當選資格，取代以過半數

「有效票」作為當選的基礎。

角逐連任村代表
發叔笑談爆冷風
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）2011年村代表選舉連續4個

周日舉行，而即將來臨的周日將會舉行備受關注的、在該
區擔任50多年村代表的新界鄉議局主席劉皇發競逐連任的
龍鼓灘村代表選舉。面對3名對手，劉皇發坦言，自己的命
運由村民決定，又笑言自己一旦落敗，就當作「退休」。
劉皇發是次首遇「挑戰者」，包括劉東海、劉國明及劉威

平，2個議席共有4人競爭。劉皇發昨日在鄉議局會議被問
及會否為此而加緊拉票時笑言，相信村民都已認識自己，
而自己的命運，應由村民決定。
今屆村代表選舉卻出現多次令人意外的結果，包括於上

周日舉行的元朗新田鄉永平村村代表選舉，角逐連任的新
田鄉事委員會主席文富穩，爆冷以3票之差落敗予名叫文志
生的新面孔。有報道更稱，文富穩是劉皇發陣營人士，故
認為這是對於劉皇發競逐連任龍鼓灘村代表的一個警號。
劉皇發坦言，自己也對文富穩連任失敗感到意外。

鄉局決 立劉皇發全身銅像
另外，在劉皇發多年帶領下，鄉議局取得了不少實質工

作成效，得到不少鄉紳的擁護與支持，因此，該局在昨日
會議後決定，將在新大樓地下樓層兩條扶手電梯前與中庭
天井之間的非露天走廊、面向正門的位置設置劉皇發的全
身銅像，以感謝劉皇發領導鄉議局仝人籌建新廈的功績。

■鄉議局昨舉行會議後決定，在新大樓面向正門設置主席
劉皇發(右)的全身銅像。 香港文匯報記者鄭治祖 攝

剛上映的內地賀歲片《讓子彈飛》在港熱賣，

姜文、葛優同發哥為生存爾虞我詐，扭盡六壬，

成為香港的熱門話題。相比之下，社民連黨爭版

的「讓子彈飛」，「噴飯指數」更勝一籌：該黨

立法會「大口舊」陳偉業上星期借答問大會，將黨

爭擺上議事堂，令答問會變成「私家戰場」，

「陶派」隨即罕有地以黨名義發表聲明，點名狠

批大口舊在議事堂上「借機攻擊本會（社民連）同

仁，誣陷事實，不斷抹黑」，並「明幫暗踩」地

聲言要為大口舊的「失態」向公眾致歉，「一石激

起千重浪」。

指攻擊同仁惹投訴 發聲明道歉
一直捱打的「陶派」見對手大玩媒體攻勢，終

於出招回擊，在黨主席陶君行高調批評「太上黃」

黃毓民後，昨日就藉大口舊於上周特首答問會上，

突然不點名指陶君行「去新花都、醉駕闖禍」一

事高調反擊，罕有地以該黨的名義，公開批評黨

內立法會議員，其中指該黨近日接獲「許多會員

及市民的投訴」，表達對大口舊當日打「開口牌」

的不滿，並狠批大口舊當日「借機攻擊本會同仁，

誣陷事實，不斷抹黑」，有違市民對本會立法會議

員的期望云。

大口舊被問到有關聲明時，聲言對此表示遺憾，

反指早前說的是社民連內部問題，黨領導層如此

高姿態地出聲明批評，反映他們漠視黨員的基本

權利。他以往批評高官，都無人叫他收聲，反而

現在是自己的黨叫他收聲。

黃爆「幕後金主」 斥大班分裂社民連
不過，「太上黃」亦不甘示弱，在網台節目中

聲言大爆陶派的「幕後金主」，就是「鄭大班」：

他先假扮「收火」，聲言「今次行動輸 ，我冇

講，要向支持者道歉」，但他隨即稱，導致社民連

分裂的幕後黑手就是前電台拍檔大班，大罵大班

為「奸狡小人」：「你唔好當我3歲細路哥，我

做 幾十年人，有咩風吹草動我都知！」

他又在節目中再炮打陶派：「若要人不知，除

非己莫為，有冇去過新花都、有冇醉駕、有冇篤

人背脊，有冇做過一定有人知⋯⋯唔好扮大仁大

義，雙腳一伸，咩 榮華富貴都無！」

炮打長毛 挺黃憤青一呼百應
在社民連黨爭中，「長毛」梁國雄聲言自己不

會介入，被「挺黃派」連日冷嘲熱諷為「是非不

分，處事不公，正×街仔」、「社民連（扮 ）

影帝」，「太上黃」亦乘勢炮打長毛：「 人又

話不捲入黨爭，又要捍衛公義，又要明哲保身，

世界邊有咁便宜 事！」有挺黃派憤青隨即和

應，指長毛正是指揮「陶派」攻擊太上黃及其黨

羽的「幕後大佬」，「陶君行就是梁國雄的發言

人」，「長毛從暗到明撐陶派，根本就一直在玩2

子（太上黃及大口舊），2子亦一直在容忍長毛，但

我睇離決裂也不遠矣」，並要求「黃毓民與陳偉

業，同長毛和社民連立刻劃清界線」。有人則不

點名批長毛「請你把他脫下來，不再消費捷古華

拉」。

「太上黃」發炮，挺黃派憤青自一呼百應。有

自稱為「一群自發的社民連理念支持者」憤青吹

響「集結號」，在被視為「太上黃官網」的網上討

論區中，號召挺黃派支持者明日在免費報章刊登

廣告，譴責阿陶，並力數其「六宗罪」，包括「私

自」註冊兩間與該黨同名或近似的有限公司，放

任個別「閣員」在不同平台「造謠」，並對被懷疑

犯案的黨員，即涉嫌非禮及強姦而被捕的「維園

阿哥」任亮憲「未審先判」，及將該黨分裂的責任

歸咎於「太上黃」等。

這場「家醜」最終誰勝誰負？有政壇老友就借

用姜文在《讓子彈飛》的精闢對白作注解：「讓

子彈飛一會兒！」

「陶派」反擊大口舊 太上黃遷怒「鄭大班」

特首民望回升 評分增1.3
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）香港大學民意研究計劃

最新民調顯示，行政長官曾蔭權的本月評分，回升了1.3分
至54.6分，支持度則維持在39%，反對度則微升1個百分
點，至45%。
港大民研計劃於本月5至12日訪問了1,025名市民。結果發

現，財政司司長曾俊華的支持度大幅下跌6個百分點，至
43%，反對度則有22%，上升6個百分點。政務司司長唐英年
的支持度亦下跌3個百分點，至43%，反對度則維持在18%。

俞宗怡排名跌至榜末
在局長方面，發展局局長林鄭月娥錄得最大的支持度跌

幅，下跌7個百分點，至49%，反對度有16%，上升4個百分
點。運輸及房屋局局長鄭汝樺的支持度亦有5個百分點的下
跌，至36%，反對度則上升3個百分點，有25%。公務員事
務局局長俞宗怡則受到梁展文事件影響，支持度大幅下跌6
個百分點至24%，排名亦跌至榜末，是她出任有關職位以來
的支持度新低，屬「表現不彰」。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）香港通脹持續升
溫，社會各界都希望政府在新年度預算案中採取利民
紓困的措施。新界鄉議局建議，政府在新一年應寬免
全港差餉1年，以每季2,000元為上限；退還上年度所
徵收的地租，以5,000元為上限，同時繼續凍結直接影
響民生的政府收費，並為差餉估價少於2,000元的家
庭，提供整年不多於3,600元的電費補貼。

促設百億保育基金助鄉郊發展
鄉議局早前向財政司司長曾俊華遞交了「全力發展

新界資源、提升經濟開拓就業、改善民生抗禦通脹、
共享經濟發展成果」共23項預算案建議。該局認為，

目前並非調低利得稅的適當時間，以免令社會「仇富」
或「仇商」的情況加劇，但建議按通脹調高基本免稅
額至113,400元，並以1萬元為上限，退還部分薪俸
稅，及設立私人醫療保險供款免稅額，每人每年上限
為1.5萬元。
就備受關注的鄉郊發展議題，該局建議政府成立100

億元保育基金：由政府提供10億元啟動資金，再從政
府每年賣地收益中撥出1%資金，並接受商界、社會人
士捐助，作為基金經費，以透過租賃、收地或換地等
形式，向土地業權人作出適當的補償。鄉局其他建議
包括：撥備10億元經費成立「農業發展基金」；設立
「新界傳統文化基金」並撥出10億元經費等。

行會成員張炳良昨日在報章發表題為「做
好2012政改 準備最終雙普選」的署名文
章，提出為防「原被批評為『小圈子』的選
舉淪為『更小的小圈子』選舉」，建議修訂
行政長官選舉條例第27條，將目前候選人在
任何一輪投票中只需取得有效票數的過半數
支持即可當選的規定，改為候選人需取得超
過選委會全體委員的過半數支持才可當選。

回應黃國健提問 林瑞麟允細研
在昨日立法會《2010年行政長官選舉（修

訂）條例草案》及《2010年立法會（修訂）
條例草案》委員會會議上，工聯會議員黃國
健援引張炳良的署名文章，追問特區政府會
否考慮改變目前的行政長官選舉制度，以防
止行政長官由少數票支持而當選的情況出
現，舉例如選委會中倘有數百名委員不參與
投票，就可能會令行政長官僅由少數人選
出，影響新任特首的公信力。
林瑞麟在回應時表示，早於2006審議《行

政長官選舉（修訂）條例草案》時，已有人
提出目前選委會的選舉制度，可能導致行政
長官獲少數票支持而當選的問題，而當局在
2012年政改方案中，提出將選委會人數由
800人增至1,200人，目的就是要拓展行政長
官選舉制度的均衡參與原則。
他強調，特區政府認同需確保特首當選人

的代表性，故會仔細分析學者及議員等提出
的意見，考慮以過半數選舉委員會委員的支
持取代以過半數有效票作為當選的基礎，而
最重要是要確保選舉的均衡參與和當選行政
長官的代表性。

明夏公布最後選民登記名冊
特區政府建議，目前全港有340多萬合資格

選民，其中23萬人為傳統功能界別選民，在
2012年立會選舉中，該23名選民可選擇改為
在立法會新增的「超級區議員」選舉中投
票，而餘下的320萬選民則會自動轉為「超級
區議員」的選民。公民黨議員吳靄儀關注，
有關建議可能會令個別傳統功能界別選民大
幅下降，故要求當局盡快公布選民分布情
況。林瑞麟在回應時說，功能界別的選民需
要就自己在哪個界別投票作出取捨，而當局
預計明年夏天會得出最後的選民登記名冊。

新界西僅9席 阻低票當選
另外，民主黨主席何俊仁，不滿政府建議

地區直選維持5大區，指新界西議席增至9
席，以致參選者可能在得票率偏低的情況下
勝出，令選舉「變得荒謬」，故建議新增多
一個選區。林瑞麟回應說，各政黨對增加或
縮小選區有不同意見，故政府經考慮後決定
維持5區安排，又指倘按新界西人口的增加
計算，該區的議席應由目前8席增至10席，
而正因為當局不希望出現得票率低仍當選的
情況，故只建議增至9席。
就立會選舉候選人倘取得有效選票低於

3%，其選舉按金將被沒收，而少於5%則不
會發放財政資助，令部分議員擔心立法會議
席大增，部分當選者的得票率可能偏低，令
其按金被沒收，兼不獲政府資助，林瑞麟澄
清，倘候選人勝出，即使得票偏低，都不會
被沒收按金及會獲發資助。

香港文匯報訊（記者 鄭

治祖）新年度財政預算案將
於下月23日出台，香港社會
普遍期望特區政府在坐擁可
觀盈餘下，落實推行利民紓
困措施，協助市民對抗通
脹。財政司司長曾俊華表
示，香港目前的通脹水平持
續溫和，但他憂慮新財政年
度的通脹增長率會增速，故
「抗通脹」將為預算案的主
要項目之一，又重申特區政
府在有需要時為低收入基層
推出適當的紓困措施，尤其

對基層市民影響最大的食品價格，當局會研究針對性
措施，協助真正有需要人士。
曾俊華昨日出席在新界東舉行的第3場地區諮詢會，

會上有35名市民發言，主要圍繞民生及通脹議題。他
表示，香港目前的通脹溫和，「今年香港經濟預計增
長率為6.5%，而目前通脹平均維持在2%，屬於溫
和」，希望市民放心。不過，他最擔心的是明年通脹增
長會增速，故應對通脹仍然是特區政府當前的施政急
務，新年度預算案的一個主要項目就是「抗通脹」，當

局並會密切留意情況發展，並會與有關局長反映市民
意見，共同商討對策。

民建聯「苦臉」苦瓜為民請命
在諮詢會開始前，有逾50名市民到場請願，要求政

府聽取民意，不要再做「守財奴」。民建聯沙田支部更
手持貼有「苦臉」的苦瓜，寄寓基層市民生活苦不堪
言，促請政府「拓經濟、抗通脹、保民生」，包括設立
300億元「公共交通收費穩定基金」、寬免差餉、免兩
個月公屋租金、復建居屋等。民建聯的李世榮呼籲曾
俊華在預算案出台前，嘗試卸下官服做幾日「凡人」，
甚至嘗試50元烹煮一餐飯，親身走入基層體會基層疾
苦。
曾俊華在回應有關訴求時笑言，「米就一定唔會

派」，但當局理解低收入人士面對食物價格持續上升的
困苦，故會研究針對性措施協助真正有需要人士，
「全世界食物價格都出現增長，包括內地食品，而食物
的支出亦佔基層市民收入大部分，政府會在有需要
時，會一如既往推出針對性措施」。
不過，他重申，特區政府在決定政策時，有需要理

性考慮「先急後緩」，故在制定財政預算案時，要確保
中長期財政可持續性，及在開支儲備適當平衡下，善
用市民財富致使協助到位。

■曾俊華在諮詢會前，接收民建聯請
願人士的請願信。

香港文匯報記者劉國權 攝
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有 「 苦 臉 」
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■黃國健(右小圖)提出，當局應考慮改變現有的行政長官選舉制度。林瑞
麟回應指，局方會仔細分析意見，考慮以過半數選舉委員會委員的支持
取代以過半數有效作為當選的基礎。 香港文匯報記者莫雪芝 攝


